



# 学校便り10月



令和7年9月30日発行  
板橋区立徳丸小学校

## 本気の秋！

校長 稲木 努

今年の9月も記録的猛暑が続きましたが、一雨ごとに秋の気配が感じられるようになり、ようやく、子どもたちも校庭で自由に遊べるようになってきました。

9月の全校朝会で、2週に渡って「世界陸上東京大会」に関連した話をしました。陸上競技は、基本的に個人種目で、走る、跳ぶ、投げるなど、人間の身体能力の限界に挑戦する姿が美しく、勝ち負けが明確で、とても面白い競技であると考えます。しかし、私は、陸上競技の中でも、特に好きなリレーの話を子どもたちにしました。それは、リレーという競技は、単に、身体能力を競うだけでなく、「バトンパスの技術」と「チームワーク」が、勝ち負けを決める大きな要素になるからです。リレーは、教育的にもとても価値のある運動で、体育の学習では、各学年の発達段階に応じて、工夫した学習をしています。

10月は、体育学習発表会があります。各学年本格的に練習が始まりました。

5、6年生は、全員リレーに取り組みます。先生方は、子どもたちの短距離走の持ちタイムから、均等になるようにチーム分けをします。そうすると後は、いかにしてバトンパスの技術を高めるのか、走順をどうするのかなどチームで考えることで勝ち負けが決まります。

先日、5年生のある児童が、中休みに「校長先生、早く走るコツを教えてください。」と声をかけてくれました。私は、以前に陸上運動の専門家から教えていただいたコツ「手の振り」「足の運び」などのことについて伝え、「ミニ特訓？」をしました。何日か続けていると、明らかに走り方が変わってきます。私は、一人一人の子が、自分の限界に挑戦する姿、そこを突破する姿、勝って喜ぶ姿、負けて涙を流す姿、そんな姿の全てが美しいと感じます。

様々な取組の中には、自分の思った通りの活躍ができなかったり、なかなかよい結果がでなかったりする子もいます。そんな時でも私は、「今、目の前のことに本気で頑張ることに意味があるのだ」と子どもたちに伝えていきます。ぜひ、ご家庭においても頑張っている子どもたちを大いに励ましてあげてください。

世界陸上東京大会の主催者から、東京都全ての小学校に、選手が使ったものと同じバトンがプレゼントされました。体育学習発表会では、5年生、6年生がそのバトンを使って、全員リレーを行う予定です。正面玄関に一本飾ってあります。保護者の方もぜひ手に取って見てください。

子どもたちが「本気」で取り組む姿をぜひ楽しみにしててください。

# 10月行事予定

|    | 曜 | 主な行事<br>(★校庭開放 13:00～17:00) | 通常<br>時程 |
|----|---|-----------------------------|----------|
| 1  | 水 | 〈都民の日〉                      |          |
| 2  | 木 | 安全指導日<br>エデュケーション・アシスタント開始  | 6        |
| 3  | 金 |                             | 特6       |
| 4  | 土 | 校庭開放                        |          |
| 5  | 日 | 寺子屋サッカー                     |          |
| 6  | 月 | 委員会活動⑥                      | 6        |
| 7  | 火 |                             | 特6       |
| 8  | 水 |                             | 特4       |
| 9  | 木 | 歯科(全)                       | 6        |
| 10 | 金 | 体育学習発表会係打合せ①(6)             | 6        |
| 11 | 土 | 校庭開放                        |          |
| 12 | 日 | 寺子屋サッカー                     |          |
| 13 | 月 | 〈スポーツの日〉寺子屋サッカー             |          |
| 14 | 火 |                             | 5        |
| 15 | 水 |                             | 5        |
| 16 | 木 |                             | 6        |
| 17 | 金 | 体育学習発表会係打合せ②(6)             | 6        |
| 18 | 土 | 区民まつり 校庭開放                  |          |
| 19 | 日 | 区民まつり 寺子屋サッカー               |          |
| 20 | 月 | クラブ活動⑥                      | 6        |
| 21 | 火 |                             | 6        |
| 22 | 水 |                             | 特4       |
| 23 | 木 | 科学館移動教室(4)バス2台              | 6        |
| 24 | 金 | 体育学習発表会前日準備(6)              | 6        |
| 25 | 土 | 体育学習発表会                     | 5        |
| 26 | 日 | 寺子屋サッカー                     |          |
| 27 | 月 | 〈振替休業日〉                     |          |
| 28 | 火 | 体育学習発表会予備日                  | 6        |
| 29 | 水 |                             | 5        |
| 30 | 木 | 専門家相談(五)                    | 6        |
| 31 | 金 | 避難訓練(二次避難)                  | 6        |

# お知らせ

## 体育学習発表会について

本年度の体育学習発表会を、下記の日程で行います。(詳細は別紙にてお知らせしました。)

令和7年度体育学習発表会

○10月25日(土)

※予備日10月28日(火)

○お知らせとお願い

### 参観について

- ・保護者の受付開始は8時30分から、入場開始は8時45分からとなります。
- ・ご参観いただくには、事前に配布される「体育学習発表会保護者証」が必要です。記名の上、受付でご提示ください。
- ・演技、競技している学年の保護者の方が優先して見ることができる保護者優先エリアを設けます。

### 児童準備について

- ・体育着で登校しますが、氏名が見えないように上着等を着用させてください。
- ・水筒を持参させてください。
- ・昼食は弁当を教室で食べるので、ご用意をお願いします。

## 生活指導部より

### ○きまりの確認について

令和7年度の折り返し地点になりました。徳丸小のきまりについて、改めてご確認をお願いいたします。現在、通学路を守ること、校帽をかぶること、持ち物(学習に関係のないものは持ってこない)について課題が見られます。年度当初お願いした通り、箱形の筆箱に、鉛筆5本、赤青鉛筆1本、消しゴム、ネームペン、直定規を入れていただくことが基本となります。今一度、ご確認よろしく願いいたします。

### ○避難訓練について

二次避難訓練を行います。基本的な避難行動を身に付け、校外への避難の仕方も覚えることを目的とした二次避難訓練を行います。全校児童で西徳第一公園へ避難します。31日(金)の11時35分から30分間程度で行います。

4月よりお勤めいただいた時間講師の高崎宗悦先生ですが、9月をもちまして退職となりました。今までご指導ありがとうございました。